

エッセー

# 自然が育む力

香美町村岡区川会の長  
樂寺の近くに、高さ70メートル

古い長樂寺橋がありま  
す。先日この橋で地元の  
県立村岡高の生徒がアブ  
セイリングという懸垂下  
降のプログラムを体験し  
ました。

橋の欄干から地面まで  
高さ45メートルの所に登山用の  
ロープを設置し、一人一人  
人エイトカンという用具  
を使用して下降します。  
ビルの6、7階の高さか  
ら降りるので。そう説  
明すると、無謀で乱暴な  
プログラムを子どもたち  
に体験させていくと思う  
人もいるでしょう。

## 冒険プログラムの可能性 さまざまな学びの形



支え合いながら欄干を乗り越える高校生

冒険プログラムの体験 プログラムの本番は高  
い実に多くの効果を生  
み出しています。今回も橋の欄干を乗り越えると  
事前にロープや器具の使  
つて、子どもたち自身  
が真剣に体を使って学びます。そして自分一人で  
が不安や怖さがあつて  
は不安や怖さがあつて  
は不思議なことがあります。そこで自分一人で  
を忘れるのではないで  
す。そして仲間と一緒にいれば  
安心できるという、そこには、どうしても映像や知  
人間社会では当たり前の  
ことを頭ではなく、体で  
感じることができるので  
も、仲間が一緒にいれば  
安心できるという、そこには、どうしても映像や知  
人間社会では当たり前の  
ことを頭ではなく、体で  
感じることができるので  
も、仲間が一緒にいれば  
安心できるとい  
う。

現代の生活にあって

安心できるとい  
う。そこには、どうしても映像や知  
人間社会では当たり前の  
ことを頭ではなく、体で  
感じることができるので  
も、仲間が一緒にいれば  
安心できるとい  
う。



高さ45メートルのアブセイリングに挑戦

私は次世代を担う子どもたちに話す言葉の本当の意味を、行動一つ一つに自発的な動機をいつも持つてほしいと考えています。

(尼崎市立美方高原自然の家所長 田中聰人)

校生に伝えたい。「すごくことを、誰もができる

いことを、誰もができる  
ことを体験し成し遂げたのです。自信を持ちなさい」と。